

Jueves 24 de Enero de 1918

Suma y Sigue

---

Insinuábamos ayer el temor de que, dada la falta de interés demostrada por la Alianza Liberal para discutir los presupuestos, estos no alcanzaran a despacharse en el curso del presente mes, como quedó acordado por todos los partidos al organizarse el nuevo Ministerio. Se inspiraban nuestras dudas en la actitud de algunos senadores aliancistas que, a pesar de haber aceptado ampliamente el programa ministerial, uno de cuyos puntos primordiales era el pronto despacho de los presupuestos, ocuparon gran parte de la primera hora con asuntos ajenos a esa discusión, y se negaron a dar número para continuarla en la segunda hora.

Por desgracia, esos temores lejos de disiparse se acentúan. El señor Feliú, repitiendo la maniobra puesta en práctica el día anterior por uno de sus colegas, ocupó ayer, en otras cuestiones, parte de la sesión destinada a discutir la ley de subsidios, y anunció dar el Lunes más desarrollo a sus observaciones.

Por otra parte, la Comisión Mixta, que debía continuar ocupándose del presupuesto de los ferrocarriles, no pudo sesionar ayer porque los representantes de la Alianza no concurrieron a dar número.

Es sensible tener que anotar estos hechos, que día por día van demostrando con mayor claridad la falta absoluta de consideración y respeto que merece a una parte del Congreso el cumplimiento de los compromisos contraídos, la buena marcha de la administración pública y la situación que puede crearse a un Ministerio que ha señalado la aprobación de los presupuestos como una de las bases de su programa de gobierno. Mal que nos pese, estamos, sin embargo, en el deber de señalar al país tales actos, para que éste sepa a punto fijo sobre quienes deben recaer las responsabilidades de semejantes procedimientos.

Una gran cantidad de ciudadanos que prestan sus servicios al Estado, se encuentra en estos momentos en la más difícil situación, ~~una~~ apelando al préstamo y la usurapara satisfacer las necesidades de su hogar, privados de sueldos y sin esperanzas de obtenerlos, solo porque algunos políticos, sin razón alguna justificada, y sin que se atrevan a dar una explicación de su actitud, malgastan en fútiles asuntos las sesiones del Senado, o se niegan a dar número, como sucede con el presupuesto de los ferrocarriles, para que la Comisión Mixta pueda cumplir su cometido.

¿Que causa, que motivo, que pretexto puede darse para mantener en la miseria los hogares de tanto servidor público, para desentenderse del compromiso contraído con los otros partidos y con el Ministerio, para perturbar de esta manera la marcha de la administración y negar, en la práctica, ~~ni~~ la cooperación que, hace apenas dos días, se ~~re~~ reiteró públicamente en el Congreso, al Gabinete?

Ni la más leve razón puede alegarse. Sin embargo, ahí están los hechos, demostrando que los partidos de la Alianza nada hacen, de su parte, por apresurar el despacho de los presupuestos.

L.

---